

# Cultura Proletaria

AÑO XXI . . . Número 1078.

Entered as Second-Class Matter, Post Office, New York, N. Y.

NUEVA YORK, SABADO 8 DE ENERO DE 1949.

## LA SITUACION EN LA ALEMANIA ORIENTAL

(AIT). — La vida en la zona de Alemania ocupada por los rusos está caracterizada por una miseria extrema de las grandes masas. Además, los habitantes están dominados por el miedo. Al igual que bajo el régimen nazi, la gente se manifiesta libremente sólo en el más íntimo círculo de los amigos conocidos, y se puede decir que en toda la zona impera una atmósfera típica para todo régimen totalitario. En efecto, en Alemania este territorio es designado con el nombre de "la zona del silencio".

La reforma monetaria en la zona oriental de Alemania no ha significado ningún mejoramiento de la situación económica. La estatización de la vida económica, falsamente designada como socialización por los representantes del Partido Socialista Unitario, SED, se extiende cada vez más. Para los obreros, esta situación sólo significa más miseria y una esclavitud total bajo el sistema del trabajo Stakanov y sus métodos de explotación extremadamente refinados. Después de una serie de medidas de reorganización, en las compañías llamadas soviéticas, hay ahora unas 150 antiguas compañías industriales alemanas transformadas en propiedad rusa. Este número puede parecer pequeño, pero hay que saber que las casas en cuestión representan no menos del 40 por ciento de todas las fuerzas productivas de la zona oriental, es decir, todas las posiciones clave de esta mitad de Alemania. En Sajonia-Anhalt,

la SMA, Administración Militar Rusa, ha ido más lejos, expropiando también, en favor del Estado ruso, las industrias de artículos de consumo, es decir las industrias textil y de papel. La organización de la vida económica de la zona oriental de Alemania corresponde exactamente a la de los tiempos de Hermann Goering con sus planes de cinco años, etc.

Una situación especialmente triste es la que reina en las minas de mineral de Sajonia. Allí millares de obreros, entre ellos muchas mujeres y ante todo personas que no comparten las opiniones del partido oficial, trabajan en las minas de Aue y Oberschlema bajo unas condiciones desastrosas. Mientras que hasta en la antigua Prusia el trabajo forzado era considerado como pena, los rusos lo declaran como asunto de honor trabajar bajo estas condiciones. Cierta número de personas que han hecho "servicio" en las minas en cuestión han logrado huir hacia las zonas occidentales y declaran que toda la producción de estas minas se lleva a Rusia donde sirve a los fines del armamento. Todo el territorio de las minas está severamente aislado y los obreros son prácticamente mantenidos como prisioneros. El trabajo es insalubre y peligroso desde todos los puntos de vista, y las minas se encuentran en un estado indescriptible. Los obreros carecen de todo derecho social.

La situación alimenticia en la zona ru-



sa tiende a empeorar aun porque grandes cantidades de viveres son llevadas a Berlín, en la actualidad. Los rusos y los socialistas unitarios, ciertamente, declaran que estos comestibles proceden de Rusia, pero en realidad todos saben que los rusos hasta exportan viveres de la Alemania ambrienta, mientras que su zona se muere de hambre. Hace poco, en algunas ciudades como Magdeburgo, la distribución de pan fue interrumpida. En esta ciudad, como en todas partes, se había introducido la costumbre de repartir el pan regularmente cinco días antes del comienzo oficial del nuevo período de ra-

cionamiento. Inesperadamente, se suspendió esta práctica, de modo que la población se quedó sin pan durante cinco días. Hay que saber que el pan era la única mercancía alimenticia que la población recibía con alguna regularidad. Pero se produjo una reacción completamente nueva. El 28 de julio, la cuarta parte de los obreros de los grandes talleres Krupp-Gruson no se presentaron al trabajo. Al día siguiente, más obreros se adhirieron a la acción. Pero este día se repartió pan a los obreros directamente, sin que se supiera de donde ese pan procedía. La desesperación de los obreros debe de haber sido enorme si se atrevían a emplear el arma de la huelga — prohibida directamente en la Alemania oriental —, donde todo huelguista llega a parar en el campo de concentración. Otro síntoma de la situación insegura en la Alemania oriental es la crisis que acaba de manifestarse en el Partido Unitario. Este partido es reorganizado hoy como partido de "cuadros", también designado como partido "de nuevo tipo". Esta acción encuentra su expresión en la "depuración" de todos

los elementos que no están en la línea y que no están completamente de acuerdo con el partido.

Todo opositor es en la zona rusa considerado y declarado "saboteador", "espía" o "agente de Schumacher", etc. La evolución internacional y la crisis en el seno del partido unitario ha hecho que este partido trabaje febrilmente para fortalecer sus posiciones de poder a todo precio y con todos los medios, para el caso de que el partido pueda mantener sus posiciones también en el momento en que el ejército de ocupación pueda retirarse, y el partido pierda la protección de que goza en la actualidad. Una parte integrante de esta política es la militarización de la policía que hoy es reorganizada por antiguos oficiales alemanes. El objeto de esta operación es el de preparar la conquista de la Alemania occidental. Puesto que todo el poder del partido unitario hoy se basa en las bayonetas, también ha dejado de hablar de la "típica vía alemana hacia el socialismo". En cambio, la única cuestión de interés, en la Alemania (Concluye en la página 2)

### EDITORIAL

### EL ARRESTO DE UN CARDENAL Y LA LEY DEL EMBUDO

Las autoridades del gobierno comunista húngaro han arrestado al cardenal Mindszenty. Una vez que fue hecha la detención del prelado católico húngaro se le acusó de tres delitos. Primero, de espionaje; después, de traición por colaborar con agentes extranjeros; y finalmente, de actuación en la bolsa negra, especulando en el cambio de moneda.

Las dos acusaciones primeras son aun más concretas, se le acusa al dignatario de la iglesia católica de conspirar y espiar activamente con los agentes del imperialismo norteamericano.

Por amor y por respeto a nuestro espíritu de justicia ideológico esperemos que acusado y acusadores presenten las evidencias de culpabilidad y de no culpabilidad para poder formar juicio con más o menos conocimiento de causa. Lo único que podemos decir y que pudiera decir el prelado detenido es que si hemos de juzgar las actuaciones de los dogmáticos espirituales y de los imperialismos democráticos y dictatoriales, moralmente, esos delitos están más que justificados. Porque si el prelado húngaro conspira y espía para el imperialismo norteamericano, también aparentemente los dogmáticos del imperialismo rojo tienen agentes aquí que conspiran y espían para su imperialismo. Pudiera decir con toda frialdad que se le acusó de un delito que los propios jueces que le van a juzgar cometen todos los días. Y pudiera añadir que no había motivo para tanta exaltación, pues entre religiosos o ateos, demócratas o dictadores, es esa una práctica universal, de la cual se sirven cuantos dominan y gobiernan política o espiritualmente. Sin el concurso de la conspiración y el espionaje ni sabrían ni podrían gobernar y dominar por mucho tiempo.

Claro está, legalmente ya es otra cosa, o, como dijera otros, ya es harina de otro costal. Porque legalmente en vez de juzgar de acuerdo con un principio único de justicia, se juzga con el principio de la ley del embudo. Mientras se condena la inmoralidad ajena, se justifica, se glorifica y se santifica la propia.

Y esa es una práctica que según evidencias actuales, aun las relacionadas con el arresto del cardenal húngaro, se sirven de ella lo mismo el dogmatismo religioso, que el ateísmo

imperialista rojo que el imperialismo democrático.

Las evidencias, precisas, actuales, están ahí para comprobarlo.

No más ser arrestado ese sayón de la iglesia, sin esperar evidencias, el Papa adopta represalias. No son más que represalias espirituales, que a nosotros nos hacen reír, pero represalias al fin. Excomulga de una forma decisiva desde el presidente de ministros hasta el último alguacil que haya tenido que ver con la detención del cardenal.

¿Cuánto no lamentaría el Papa no disponer de aquellas prerrogativas de la Inquisición que en tiempos de gloria y de triunfo decisivo de la Iglesia gozaron sus antepasados colegas espirituales! A esos infieles los hubiera quemado en la tradicional hoguera, después de haberlos martirizado a completa satisfacción en el fatídico potro de tortura.

¡Lástima de no disponer siquiera de aquel poder político que dispone actualmente el Papa rojo de Moscú!

Otro de los ejemplos se da en este país. Precisamente cuando se están llevando a efecto investigaciones y detenciones contra supuestos espías y conspiradores norteamericanos al servicio del gobierno de Moscú, el Departamento de Estado, como el Papa, condena, censura y denuncia como una verdadera injusticia la detención del cardenal. Mientras que se justifica el hecho de detención, de encausamiento y de proceso para comprobar la culpabilidad o la inocencia, allí se condena en redondo.

Y por su parte, mientras los imperialistas de Moscú conceden una posición de mártires a los supuestos agentes de aquí, reprimen con mano severa los agentes de allá.

No obstante, la única condenación que le cabe al prelado húngaro, de ser cierta la tercer acusación, es la de ser un ladrón. Le condena su propio dogma, cuando dice: "No hurtarás bienes ajenos". Como el más vulgar de los especuladores, se dedicaba, o se dice se dedicaba, a especular con el hambre de los pobres. Y aun así, lo pensaríamos dos veces primero de condenarle moralmente, pues no estamos muy seguros que esa enfermedad de especulación en el mercado negro no ha penetrado en nuestros medios y, allí, trata de imponerse.

## Propia Reivindicación Obrera

Por Victoria Zeda

La economía capitalista va cediendo en muchos aspectos, y en los países menos castigados por la barbarie, escasos hoy, el proletariado consigue valores de cierta ventaja o recursos equivalentes al standard de vida impuesto.

Nadie con más derecho que el productor de todo, al disfrute de su producto.

Pero nadie tampoco, debe sentirse más interesado en dignificar su valor y valer y su hombría de ser pensante y racional.

¿Cómo se invierte esa ventaja del músculo y de la especialización productora que se ve obligado a conceder el capitalista?

Cayendo en las redes del despilfarro, del lujo mediocre y perjudicial que al compás de las concesiones se han ido creando, es decir, del espíritu maligno que se generaliza para mejor vencer y seguir dominando al ser y a la sociedad.

He ahí una realidad:

Un conocido nuestro, hijo de antiguo amigo que tuvo una fugaz y caprichosa intervención en nuestras cosas, como mero pasatiempo, ha logrado un sueldo estimable como productor especializado.

Su mujer joven, otrora obrera de industria textil, que en su vida gozara de luces ni aspiraciones moderadas, al verse, como él, en posesión de recursos antes no soñados, lo primero que hacen es comprarse un auto para ser utilizado en los días festivos. Primer paso de satisfacción de ellos y sus familiares para causar envidia a relaciones y amigos. Es el sentido burgués del bienestar. Complicarse la vida y malgastar en tonto lo que podría ser utilizado más racionalmente.

Su vivienda es misera, reducida, sin confort ni agrado, ello no obstante, la novel dueña de hogar, exproletaria, pone lavandera y sirvienta, satisfaciendo otra vanidad, porque en el hogar mediocre no hay lugar para intervenir mujeres que hagan la limpieza, lo que bien podría hacerse ella hasta como pasatiempo.

En la comida, todos los refinamientos de industria de que el capitalismo rodea las urbes, es utilizado como cosa de paladares refinados, siendo la farmacia en última instancia la que resuelve los desarreglos gástricos y de otro orden.

¿Qué es ello, pues?

Es el espíritu burgués maligno y capitalista tonto, que se infiltró en esos pobres seres mediatizados por el ambiente actual. Y en todo lo demás: rutinas, tradiciones, vicios, siguen la corriente.

No hablemos de cosas del sentimiento, del arte, de la emoción y de superación que ello no existe en esas pobres almas.

El cine bestia, los deportes idiotas, la radio imbécil, todo eso al servicio del capitalismo, que la corriente sigue, son sus expansiones intelectuales.

Y eso es lo que hay que matar, si no queremos ser vencidos.

Pero, debemos crear lo nuestro e imponerlo como norma reivindicativa.

# La Argentina y el Problema Español

Por Miguel Jiménez

Ya en su tiempo, no se tomó, ni mucho menos, en la consideración debida a las aseveraciones y prudentes consejos del llamado Apostol de los Indios, Bartolomé de las Casas. En tanto, las expoliaciones de los aventureros de toda laya prosiguieron impunemente y sin tope alguno. Y la leyenda negra de las crueldades tomó volumen; mas, en contribución interesada, ella fué aumentada y extendida hasta el grado máximo. Desde luego es natural y justo que los países americanos habrían de ir por su descolonización. Pero ese acontecimiento lógico pudo no haber tocado lo trágico y resultar, con ello, mucho más provechoso para España. En relación con el conjunto de movimientos de liberación del colonialismo hispano, se desarrollaron influencias exóticas, sobresaliendo las preponderancias yanquis y de la Gran Bretaña. Otras naciones, como Francia, concurren logrando algunos éxitos. Incluso devino España en procurar un mejoramiento de las relaciones de amistad y del comercio con sus antiguas colonias americanas.

Desaparecido el virreinato de Buenos Aires, en las provincias unidas del Río de la Plata logró una mayor introducción y asiento Inglaterra. Muy posible que le fué fácil lograrlo por una prevención con respecto de los Estados Unidos de Norte América, sin embargo, tiene extendida su influencia y su preferencia comercial por la generalidad del continente que Colon con los españoles descubriera el 12 de Octubre de 1492. Empero, sucede, en cambio, que por esa generalidad latino-americana predomina una opinión descontenta y aun por las diversas repúblicas todos los partidos expresan la adversidad al monroísmo, lo cual no les impide transigir con la ingerencia que supone la doctrina expansionista, de 1823, del famoso presidente de los Estados Unidos de la América del Norte. Son las cosas de la política y la afirmación del poder de los grandes intereses establecidos, pero cuya potencia material no ha podido lograr la disipación del sentido antiyanqui, en cuanto a la hegemonía y dominio que se cubre con la idea de "América para los americanos", de Jacobo Monroe, claro está, y cuyo espíritu de interpretación y animosidad vivió extendido por el nuevo continente.

Aunque no ha terminado de hablarse de la tiranía española, porque muchos hechos de los gobernadores, favoritos y aventureros del pasado colonial fueron extremadamente graves, no en valde se expandió y arraigó la cultura hispana, y por esos méritos que muchas miradas están inclinadas hacia España de una manera sentimental. Pero al mismo tiempo, en el marco de los intereses españoles establecidos predomina la rancia significación reaccionaria, de lo que resulta un grande perjuicio y contratiempo. Los Estados Unidos representan el más importante centro político y comercial, acudiendo al mismo las repúblicas americanas por amor de sus necesidades y obligaciones de toda índole. Ahora bien, México ha pretendido sacudirse esa dependencia con determinadas reservas y oposiciones y en la República Argentina, no obstante la dependencia suya al poderío de los capitales ingleses de tiempo se ha abrigado la idea de desplazar al punto de convergencia yanqui por un nexo argentino de la América de habla española y portuguesa. En el ánimo de infinidad de argentinos se encuentra esta esperanza.

Perón, tropezó con los Estados Unidos, como suelen tropezar otros. Era preciso conocer bien sus intenciones. Dándose en los antecedentes de este aventurero materia más que suficiente, el Departamento de Estado Norteamericano le acusó de colaborador en un Libro Azul, poniendo al descubierto documentos evidentes y comprometedores encontrados en Alemania en la ocupación y resultando también que "económica, política y culturalmente, los alemanes poseen actualmente en la Argentina una base para reconstruir su poder de agresión en tanto dure la ocupación de Alemania por las fuerzas aliadas". Todo esto no sólo fue una realidad en aquellos instantes de tirantez, sino que ello constituye una plena actualidad. Mas Inglaterra, que veía con satisfacción que sus cambios proseguían normalmente, que sus intereses aun eran respetados y que no se aludía a nacionalización ni requisas de los ferrocarriles, mayormente en su poder, observó una actitud reservada y se abstuvo en el plan de sanciones propuesto por Norte América. Pero sobrevinieron los peligros y los hechos, los dictadorzuelos son así de volubles e inseguros. Y no era preciso haber pasado por una Universidad para comprender la baja de valores de la Gran Bretaña, en situación difícil y, por lo mismo, vulnerable, en tanto que subiendo los de Yanquilandia, se podían aprovechar, si en lo posible, no dejándose, por ello, la tendencia a estrechar la comunidad latino-americana en torno del eje propio adjetivado. Así se llegó a presentar batalla abierta a la prepotencia inglesa y a resucitar la cuestión de las islas Falkland o Malvinas, pero esto último ya no es cosa para coroneles de la política. Estas islas, como el Uruguay, es natural en una unidad económica de autonomías argentinas, conviniendo en una verdadera y pacífica brillantez universal.

La malvada anti-España que festejó como una reina a Eva Duarte y que tiene ofrecido el puerto de Cádiz a Perón, esperaba mucho más del delegado argentino en la O.N.U. Esto fue lo que ha ido a recordar Artajo, que extraña a los argentinos con sus manifestaciones tan in-

congruentes como peregrinas por demás. El presidente del Consejo de Seguridad para la cuestión de Berlín, Juan Atilio Bramuglia, en sus discursos como delegado argentino, en sentido general, ha insistido en que todas las naciones, y España por tanto, deben formar parte de las Naciones Unidas. Lo que no ha hecho todavía, desde luego, es amenazar que, si no se admite a Franco, se retirará la Argentina.

## LA SITUACION EN LA ALEMANIA ORIENTAL

(Viene de la página 1)

nia oriental, es la actitud que el ciudadano adopte frente a la Unión Soviética. Es evidente que el fracaso político del partido unitario en Alemania hoy es total. La sola protección en que se apoya es la del ejército de ocupación y de la policía militarizada organizada por él. Puesto que el partido unitario es el "Partido del Estado" es natural que todo movimiento socialista libre esté prohibido completamente en la Alemania oriental. En esta zona, pues, no hay grupos libertarios actúen públicamente. Ciertamente número de antiguos militantes anarcosindicalistas se afiliaron al partido unitario abrigando la ilusión de que les fuera posible salvar las ideas para tiempos mejores. Pero las experiencias nos demuestran que estos compañeros se pierden totalmente en la política de partido, sacrificando sus antiguas ideas libertarias. Al otro lado, existe cierta oposición en la zona rusa, que hoy se agrupa alrededor de algunos círculos trotskistas, y la revista Nues Beginnen.

**Un pequeño esfuerzo de cada compañero, es todo lo que se requiere para asegurar la vida de nuestro vocero**

## EN EL CAMPO DEL TRABAJO

Por LINO.

Tradicionalmente, al rededor de las pascuas de Navidad, es cuando el obrero goza de una relativa abundancia. No dura mucho. No más de una semana. Y para conseguirla ha de trabajar excesivamente durante las últimas semanas. Se hace esto para celebrar como lo merece una tradición cristiana que se está cayendo de vieja y que sin embargo se mantiene viva y viril aun por los que, al cristianismo, hace mucho que lo hemos abandonado. La tradición y el hábito se impone tan decisivamente, que aun los ateos somos incapaces de resistirla y resistirlo. El ambiente festivo nos arrastra. Aunque no sea más que por unas horas renunciemos a nuestra consistencia ideológica y como buenos cristianos nos honran y honramos a nuestras amistades.

Supone para todos un sacrificio. Y sin embargo en la realización del mismo, no todos los obreros han sido afortunados. Con anticipación, con mucha anticipación a los días de festividad, se ha comenzado a suspender personal en una gran parte de la industria. Ocurrió casi nacionalmente. Donde más se ha sentido ha sido en las ciudades y en las llamadas industrias pequeñas. Aun en la industria del ferrocarril y de las minas de carbón se sintió y se sigue sintiendo considerablemente.

En la del carbón se debe a la superproducción. Según estadísticas oficiales existen apiladas en los respectivos depósitos un millón ochocientos mil toneladas de carbón. Y debido a ese fenómeno el capitalismo de la industria minera ha reducido la producción hasta tal nivel que resulta el más bajo durante estos últimos ocho años. Sólo en el estado de Pennsylvania, sin contar el de West Virginia, y otros, setenta y ocho mil mineros, trabajarán tres días a la semana. En otras regiones, trabajan, en algunas minas, uno y dos días a lo sumo. Si esta crisis de trabajo sigue, y más aun si empeora, John Lewis ha dicho que el minero se verá obligado a pedir la semana de treinta horas de trabajo. Y si por otra parte la producción técnica y mecánica aumenta de día a día, como así es el caso, no le queda al minero otra alternativa que la de demandar la reducción de horas en su jornada.

X X X

La casa manufacturera de la "Joy and Co.", acaba de inventar una máquina para arrancar carbón que produce dos toneladas por minuto. Con esta extraordinaria máquina se corta, se barrena, se dispara y se carga el carbón, todo alternativamente.

Actualmente se requieren varias máquinas para ese mismo trabajo, lo que supone, además de mucho menos producción que con ésta inventada, mucha pérdida de tiempo en los varios cambios de las mismas.

Digamos al momento que la continua perfección técnica y mecánica de la producción no es un fenómeno de las minas; es lo que diariamente ocurre en toda la industria de los Estados Unidos. El resultado es que mientras el capitalismo, por puro egoísmo de ganar más, va resolviendo el problema de la producción, el problema obrero del desempleo continuamente es una amenaza y cada vez se complica más.

Digamos también que el desempleo ocurre en algunas de las grandes compañías de ferrocarriles. La de el Baltimore and Ohio redujo el personal de oficinas un 10 por ciento, dejó cesantes 2,765 obreros de talleres y de fuerza mecanizada. La única explicación que por esto da la compañía es que el transporte de flete disminuyó debido a una relativa paralización industrial y comercial que tuvo y tiene lugar después del "Día de Gracias", hace aproximadamente algo más de un mes.

En la industria de la ropa, todos pequeños talleres y pequeños industriales, y asimismo en la del calzado, es en donde más se nota la paralización, ya antes, mucho antes, del período indicado. No se notó no obstante en la industria del acero, en la de la construcción y en la del automóvil. Las de acero y la del automóvil pertenecen, como ya se sabe, a la industria pesada. Les llegará su tiempo. Bien pronto. Pues el capitalismo de este país, mientras que en el avance social obrero es el más reaccionario de todos los capitalismoes, es no obstante el más progresivo en la perfección continua del sistema de producción. Social y económicamente no se puede decir que, por puro, simple, desenfrenado egoísmo del capitalismo nacional, nacionalmente trae ello un beneficio; pero tampoco se puede negar que fatal, inevitablemente ese beneficio, económica y socialmente, trae como consecuencia un gran mal, cuyas consecuencias fatales, inevitables, las sufre el obrero, toda la clase humilde.

Desde luego que dentro del sistema capitalista no puede solucionarse. Aparte su estructura económica y social, lo impiden las propias leyes económicas exactas que como industrial o comerciante gobiernan al capitalismo.

Empero los mesías del campo obrero que comienzan a iniciarse en la acción política y que a la acción política concertada dirigida quieren llevar a los gremios del país pretenden poder darle solución. La solución está en que todos los ciudadanos obreros votemos; más sincera y lealmente que lo que un asno vota por un carro, mucho más sincera y lealmente, para candidatos políticos que en vísperas de elecciones ellos escojan o nominen. Lo demás, luego, será coser y cantar. Y también, por supuesto, será legislar para que el obrero siga su función de asno y el amo la de ser amo.

## "BONOS DE SOLIDARIDAD"

Hemos de dar calor al impulso creativo.

Nuestra obra, esta obra, menospreciada por algunos y querida por otros, no respira más que impulso creador. Su lucha eterna e inmutable no tiene otro sentido.

Porque es crear, ir destruyendo todo lo que nos ata a la rutina, a los prejuicios ancestrales, a la obediencia, a la negación de todos los derechos inalienables que a todos nos asisten.

Como el martillo del forjador, que con sus golpes dan figura al metal. Como la gota de agua que perfora la roca granítica. Como a través siempre de la historia del hombre y de la humanidad, que con el ejemplo, la persuasión y la rebeldía, nos hizo salir de la animalidad y desafiar la rutina tradicional para dar creación a formas nuevas de conjuntos de mejor armonía.

Nada más asfixiante que el fatalismo. Nada peor que los conceptos caprichosos de la inutilidad del esfuerzo.

Nada más ajeno a la Vida que la posición de la inercia.

Sobre estos puntales descansan la ignorancia y todas las formas de esclavitud humanas o divinas.

Al margen de ellos se sitúan los que en el mundo se afanan por romper el círculo de una conveniencia falaz y pobre

El capitalismo y los estados totalitarios se empeñan en dar realce a lo que ellos denominan "grandes precursores" canonizando sus fetiches. El anarquismo realza la obra imperecedera del común acervo, del anónimo, del desconocido, del paria, que olvidado de otros y por todos, es el único sin el cual, nada de lo creado existiría.

Amigos, hemos de sostener la obra del común esfuerzo.

\* \* \*

ENTRADAS DICIEMBRE 19 ... \$142.00	SACRAMENTO, CALIF.
A. Pérez	10.00
F. Martínez	10.00
VACAVILLE, CALIF.	
F. Ridao	10.00
SAN FRANCISCO, CALIF.	
Bo. Romero	10.00
NEW YORK, N. Y.	
Salvador López	10.00
Antonio Freire	10.00
NEWARK, N. J.	
C. González	10.00
A. Ortiz	10.00
V. Camarero	10.00
Un compañero	10.00
J. Pérez	10.00
J. Torres	10.00
E. López	10.00
Corral	10.00
M. Paiva	5.00
J. Braz	5.00
BOSTON, MASS.	
A. Gómez	10.00
F. Gómez	10.00
SAN GABRIEL, CALIF.	
M. Travuña	10.00

YOUNGSTOWN, OHIO.

V. Hierro	10.00
A. Rey	10.00
F. Berezo	10.00
P. Chunga	5.00
Friallegas	10.00

DETROIT, MICH.

F. Riberas	10.00
Pedro Pérez	5.00
Rafael García	2.00
Bernardo Calvo	2.00
Daniel Torrico	2.00
Ricardo Ramírez	1.00
Manuel Rodríguez	5.00
Rafael Berezo (hijo)	10.00
José Paniagua	5.00
Miguel Mateo	10.00
Lorenzo Albas	10.00
Lía Fernández	10.00
Juan Antonio Martín	10.00
Casiano Edo	10.00
Total Enero 5, 1949	\$450.00

### NOTA

Por indicaciones del Departamento de Correos de esta ciudad y para facilitar los servicios en la distribución de la correspondencia, rogamos de nuestros paqueteros y suscriptores en aquellas ciudades que hayan establecido el sistema de zonas o Unidades Postales nos envíen el número de su zona postal y lo intercalen en su correspondencia para ajustarlo a nuestro fichero de direcciones

**LEED Y AYUDAD AL SOSTENIMIENTO DE NUESTRO VOCERO**



# SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA

CONSEJO NACIONAL (SECCION ESTADOS UNIDOS), P. O. BOX 31, COOPER STATION, NEW YORK 3, N. Y.

## Actos a Celebrarse

### BRIDGEPORT, CONN.

El sábado 29 de Enero de 7 a 8 p. m. en el Rakoezi Hall, 624 Bostwick Ave., tendrá lugar una cena familiar cuyo beneficio será dedicado donde crean mas necesario los compañeros que en ella participen.

Por este conducto se hace una calurosa invitación tanto a los compañeros y amigos de esta localidad, como al igual a aquellos de los pueblos circunvecinos del estado, en que como siempre un ambiente fraternal de camaradería y un espíritu y sentimiento de solidaridad nos realza y supera.

### LA COMISION.

### BOSTON, MASS.

La colonia española de esta localidad, en cooperación con la italiana y demás amigos y simpatizantes del pueblo español, llevará a cabo una Velada y Baile el día 29 de Enero, que tendrá lugar en el St. John Portuguese Club situado en el 172 Saratoga Street, East Boston.

El objetivo principal de este acto es para recaudar fondos para enviar alimentos, medicinas y ropas para los refugiados españoles en Francia.

En el acto habrá un surtido servicio de comida y refrescos y hacemos calurosa invitación a todos los amigos y simpatizantes para esta humanitaria causa.

### — LA COMISION.



## LIBRERIA Cultura Proletaria

### LISTA DE LIBROS

- EL APOYO MUTUO. Kropotkin.
- LA CRISIS DEL SOCIALISMO. J. García Pradas.
- EL INTELECTO HELENICO. Pompeyo Gener.
- DON QUIJOTE DE ALCALA DE HENARES. Por Puyol.
- ROMANCERO DE LA LIBERTAD. Gregorio Oliván.
- LA BOMBA. F. Harris.
- PLUMERO SALVAJE. Por Angel Samblancat.
- EL PROLETARIADO MILITANTE. Anselmo Lorenzo.
- RECONSTRUCCION DE ESPAÑA. Eusebio C. Carbó.
- MAS ALLA DEL DOLOR. Miguel G. Igualada.
- ANISIA. Leon Tolstol.
- LA REVOLUCION Y LA GUERRA DE ESPAÑA. Cánovas Cervantes.
- LA REVOLUCION Y EL ESTADO. J. García Pradas.
- FRENTE A LA CRUZ DEL SUR. Por M. Viñuales.
- LA TRAICION DE STALIN. J. García Pradas (Encuadernada).
- LA ANARQUIA. Sebastián Faure.
- ETICA. Pedro Kropotkin.

Pedidos a:

LIBRERIA DE CULTURA PROLETARIA  
P. O. Box 1, Cooper Station  
New York 3, N. Y.

## Carta Abierta Para la Colonia Española de Boston

Estimados compatriotas y amigos:

Quisiera que mi voz, que hasta vosotros llega, condensada en estas mal pergeñadas líneas, tuviese los acentos de emoción de todas las voces que a nosotros se dirigen pidiendo ayuda solidaria.

En esta triste Francia, devastada por la guerra y por la miseria; en la mártir y trágica España; en todos los países de Europa asolados por la última matanza, los socorros que de la América llegan tienen, además de su valor material, un valor moral, simbólico. Son agua de mayo sobre tierras sedientas; palabra de consuelo para almas transidas; esperanza para los desesperados; cauterio sobre terribles y desgarradoras heridas. Vosotros los españoles que, en lejanas tierras, no habéis olvidado los vínculos de sangre que nos unen, como hijos de un mismo querido y añorado terruño; vosotros, antifascistas que os sentís hermanados a nosotros por un mismo esfuerzo y un mismo anhelo; hombres y mujeres de España desparramados por el mundo: sois para nosotros como el símbolo vivo de las virtudes solidarias y del sentimiento universalista que constituye lo mejor de la conciencia moderna. Y vuestro ejemplo, contrastando con la indiferencia, la insensibilidad y el egoísmo que han consumado y que prolongan la tragedia de España, nos sirve de ejemplo y de estímulo.

Deciros lo que falta en Francia, lo que necesitan las víctimas del régimen totalitario de España! ¡Todo! El 95 por ciento de los refugiados españoles son pre-tuberculosos: la avitaminosis, la anemia, la depauperación, han arruinado todos los organismos. Tres años de guerra en España; un año y medio de campos de concentración en Francia; cinco años de guerra y de ocupación alemana; el paso por los campos de la muerte nazi donde han quedado para siempre trece mil españoles; todo ha dejado terribles huellas en nuestros organismos. Los niños están faltados de vitaminas, muchos atacados de raquitismo y de escrófula; durante mucho tiempo no han podido probar una naranja; no han bebido la leche necesaria; apenas han probado el azúcar; la manteguilla les ha estado vedada; el pan ha sido una mezcla infecta de toda clase de detritus.

El armisticio no ha traído la abundancia. El racionamiento continúa. El precio fantástico de las cosas las hace inasequibles para la mayoría. Faltos de ropas de abrigo para los niños, para los viejos, para las enfermas en los sanatorios y hospitales. Faltan alimentos de toda clase y especialmente, vitaminas. El calcio, en alimentos concentrados o en inyectables, es un artículo de primera necesidad. Hay centenares de españoles tuberculosos en los sanatorios de Francia: Purpan, Osséja, Font

Romeu, Le Cluzeau, La Meyzie, Montfaucon, son otras tantas estaciones del desgarrador calvario de tantos hombres y mujeres, destruidos por las privaciones, los sufrimientos morales, los espantosos años vividos. En España, a donde empezamos a poder enviar paquetes de alimentos desde el exterior, falta también todo: vitaminas para los niños, reconstituyentes para los anémicos, comida para los miles de presos, de mujeres y de viejos sin amparo, sin sostén, viudas y huérfanos de fusilados, familiares de condenados a largas penas.

El corazón se oprime, el alma se desgarrar, viendo la enormidad de este drama, ante el cual padecen todas las tragedias vividas colectivamente por la humanidad en pasados siglos. Nosotros, por ser Centro y receptáculo de demandas constantes de ayuda, necesitamos muchas veces taparnos los oídos y hacernos fuertes moralmente para no desfallecer de congoja ante tantas angustias, ante tantas necesidades que no podemos satisfacer, apenas ayudar, ¡pues son tantas y es tan poco lo que se recibe en comparación de lo que precisa!

¡Estimados compatriotas y amigos! Pensad, pues, en estos pedazos de carne vuestra, hermanos por la tierra y por la sangre, que penan en España y en el destierro. Dad para ellos lo que podáis, lo que vuestra propia necesidad os permita. Practicad ampliamente el principio solidario: que vuestra memoria y vuestro sentimiento evoquen el gesto eterno de Cristo, renovado tantas veces por Salviochea, que daba no solamente lo que le sobraba sino lo que necesitaba para sí mismo, más mísero y más desgraciado que todos los desgraciados y que todos los míseros.

Vuestra alma se sentirá bañada de felicidad, cuando penséis en la alegría llevada, con vuestro acto, a unos cuantos tristes hogares; en la emoción que vuestro gesto producirá en alguna alma lejana y desconocida.

Enviad ropas de abrigo: sobretodo, jerseys de lana para los enfermos en hospitales y sanatorios; enviad vitaminas e inyecciones de calcio; productos mineralizados en forma de so. brealimento y de reconstituyentes; es esto lo más urgente y lo más necesario.

Y, en nombre de todos los enfermos, viejos, mutilados, mujeres y niños refugiados en Francia y que puedan ser atendidos en España, os da por anticipado y de todo corazón las gracias,

FEDERICA MONTSENY.

Delegada de S.I.A. Americana en Europa.

Toulouse, 15 diciembre, 1948.

## De la España que Sufre y Lucha

### BALANCE SANGRIENTO DEL TERROR EN ESPAÑA DURANTE LOS DOS ULTIMOS MESES DEL AÑO

El corresponsal de la agencia francesa de noticias "Ider Press" da cuenta en uno de sus despachos recientes que fueron publicados últimamente en Francia de la continua repetición de la famosa ley de fuga aplicada contra los campesinos de Andalucía y Aragón en la última semana de Octubre, por parte de las sanguinarias fuerzas policíacas del régimen franquista.

Según dicho despacho el día 23 del pasado Octubre, en Guadalcañal (Sevilla) la Guardia Civil asesinó a un campesino alegando que al ser conducido para un interrogatorio intentó fugarse.

El día 25 en Bruchales (Teruel) fué eliminado por el mismo procedimiento otro trabajador antifascista.

El 28 de Octubre en Gimena de la Frontera (Cádiz) se efectuó el mismo asesinato contra el campesino Francisco Téllez.

El mismo día, en Villafranca de Bierzo (León) dos campesinos fueron muertos por un grupo de la Guardia Civil hallándose en sus cuerpos señales de bárbaras mutilaciones.

El día 29 en Corte de la Frontera (Cádiz) ejecución del obrero Manuel Ortiz.

El 5 de Noviembre en Tajo de la Penitencia (entre Cádiz y Málaga) asesinaron a otro campesino a quien acusaban de

estar en contacto con los guerrilleros de la sierra.

En Gijón (Asturias) el 6 de Noviembre aplicaron la ley de fuga contra el obrero Fidel Suárez.

A mediados de Noviembre, según la prensa falangista, fué fusilado en Madrid el ciudadano antifascista José Olmedo González bajo acusaciones monstruosas producto de la imaginación policíaca del régimen.

\*\*\*

### CONSEJO DE GUERRA EN MADRID CONTRA UN GRUPO DE GENETISTAS

MADRID. — Se está cursando en esta capital ante Consejo de Guerra el proceso contra varios miembros del Comité Nacional de la C.N.T. claudina y de las Juventudes Libertarias que desde hace un año aproximadamente estaban acusados de actividades antifranquistas.

Las peticiones fiscales son las siguientes:



tes:

Para Manuel Villar Minco (ex-director de Solidaridad Obrera) y Miguel Montilor, penas de muerte.

Para Eustaquio Rodríguez, Angel Morales Vázquez, Bruno Rodríguez Alba, Antonio Cerezo Toledano, y Eusebio Azanedo Grande, trabajos forzados a perpetuidad.

Para Fernando Martínez Coide, Pedro Sánchez Cardete, Pedro González Calero, y Manuel Velázquez, 20 años de presidio.

Para Pedro Martínez Díaz y Benjamín Bernar - Buisan, 16 años de recusión.

Para Rosendo Moreno de la Parra, Miguel Nomen, Gaspar Miralles y Gabriel Martínez Dorado, 12 años de presidio.

Para Victor Nieto, Bernardo Martínez, Matilde Escudero, Ramona Viver y Modesta López, 6 años de prisión.

Impresiones del abogado inglés James S. Clarke, que asistió en calidad de observador en representación del Colegio de Abogados Británicos al proceso en Barcelona contra los 78 acusados según la ley franquista de terrorismo en Barcelona en que fueron dictadas 8 penas de muerte y entre ellos el joven libertario Juan Cregut.

La nota oficial de la "Maldane Society" de Londres dice lo siguiente:

"Nuestro afiliado Mr. Jasem S. Clarke M.C. acaba de regresar de Barcelona donde asistió como observador al Consejo de Guerra contra 78 catalanes, hombres y mujeres, a los que bajo la acusación de "rebelión militar" se les imputaba los delitos más variados, desde la colocación de bombas hasta el de "propaganda ilegal" y "fabricación de banderas catalanas".

"El procedimiento de juicio sumaris-

mo, describe nuestro observador, fué una parodia judicial, en la que el acta acusatoria del fiscal fué leída a toda velocidad, los defensores en su mayoría estaban más preocupados en complacer al Tribunal que en defender la inocencia de los acusados y en conjunto la atmósfera del juicio tendió en realidad a acentuar y relacionar los delitos más triviales, con las acusaciones graves de terrorismo imputadas a algunas — muy pocos — de los encartados."

"Las autoridades franquistas dan pruebas de querer evitar todo género de publicidad a este juicio. No se anunció su celebración y la prensa no ha publicado referencia alguna. Incluso los familiares de los acusados recibieron con muy escasa antelación la notificación de la hora y el lugar en que iba a celebrarse el Consejo de Guerra."

"A nuestro observador no se le permitió examinar los testimonios escritos contra los acusados — que se decían obraban en poder del Tribunal — ni se permitió tampoco que se entrevistara con ninguno de los acusados. La Policía Secreta Militar tuvo gran empeño en tratar de asegurarse que no se emplearon procedimientos de tortura para obtener declaraciones de los acusados y le describió en detalle los métodos que no habían utilizado contra aquellos. Sin embargo el fiscal, en el acto del juicio, reconoció que uno de los detenidos se había vuelto loco en la cárcel y está ahora recluido en un manicomio.

"Es muy significativo, el hecho de que su "confesión" constituye la parte fundamental de los testimonios presentados por la acusación contra la mayor parte de sus compañeros detenidos."

## APUNTES SOBRE EL DOLOR HUMANO

(Viene de la página 4)

por España, y luego regresan a este país diciendo que los españoles viven mejor que nunca bajo el régimen de oprobio y de esclavitud franquista, en aquella tierra hoy ensangrentada por los mismos que Mr. Spelman defiende.

El deseo y anhelo de la vida libre de todo ser humano en la tierra, nos hace pensar que no debemos olvidar ni un solo momento aquél pueblo heroico y batallador, que hoy lucha solo en la clandestinidad frente a toda la carroña reaccionaria de un mundo en ruinas.

Esta no es propaganda demagógica ni partidista, sino obra revolucionaria que todos los productores, y hombres de pensamiento elevado, debemos de hacer para que aquel desgraciado pueblo pueda existir y ser libre.

Abandonarlo sería el mayor de los crímenes.

— J. CUEVAS.

## Cultura Proletaria

Published Weekly

MARCELINO GARCIA  
Editor & Publisher

Yearly Subscription \$3.00  
Single Copy, Ten Cents

Redacción:

293 Seventh Avenue  
Teléfono: ALgonquin 5-2153

Correspondencia y giros a:

CULTURA PROLETARIA  
Box 1, Cooper Station  
New York 3, N. Y.

Entered as second-class matter January 4th, 1935, at the Post Office at New York, N. Y., under the Act of March 3, 1879.

Vol. XXI. No. 1078

New York, January 8, 1949.

## Voces de la India

Por EUGEN RELGIS

Según Rabindranath Tagore, el origen del nacionalismo debe ser buscado en la organización metódica de los pueblos con el objeto del éxito material; pues la nación es para los pueblos lo que la empresa práctica es para los individuos, o sea el sistema social que, en nuestro siglo, parece ser el único medio de éxito nacional: la riqueza económica, la fuerza armada.

Sin embargo, indagando el conflicto entre la fuerza de dominación inglesa y la tendencia de libertad india, Tagore veía también la parte "buena" de la opresión europea: el colono trae consigo la idea de libertad e igualdad de todos ante las leyes, enriqueciendo el alma asiática con los principios indispensables de una evolución normal y continua de las sociedades. Pero ante la tendencia de la India de competir económicamente (como el Japón) con Europa, Tagore decía: "El problema vital reside en nosotros: la de nuestras castas". El quería convencernos que nada fué más liberal, más humano que las castas, que no exterminan otros pueblos o clases — y que conservan, parasitariamente, sólo la "pureza étnica". (Más claramente se expresó Tagore, cuando fué preguntado por un periodista si la liberación de los pueblos asiáticos depende de los movimientos revolucionarios de las masas europeas: Tagore se rió con indulgencia. Para él, los problemas sociales no se plantean en esta forma fragmentaria, antagonista. Los esclavos de Asia llegarán a ser libres; pero, si no se libran ellos mismos, si la libertad no se realiza en sus conciencias, ellos no serán libertados ni por cien revoluciones europeas. En la base de toda redención está el imperativo de la conciencia, está la realización de sí mismo.

¡Cuántos europeos no proclaman en vano esta última verdad! Consolémonos con los testimonios del sabio poeta: "Nunca predicó a mis alumnos el egoísmo nacional. Desde la infancia he llegado a la convicción que nosotros, los hombres, somos hermanos. Creo que todos los jóvenes tienen la aspiración que también he tenido yo de joven: de amar y abrazar a los jóvenes de otras naciones. He conservado, hasta ahora esta aspiración y he llegado a la juventud, para decirle que el pensamiento universal es siempre el pensamiento verdadero y original... Las ideas liberales, humanitarias del siglo XIX, las ideas de Europa creo no más viejas de 150 años, son en realidad ideas ancestrales y serán descubiertas siempre por las almas jóvenes de toda la humanidad. ¿Por qué han de ser consideradas todavía como utopías? Nosotros hemos recibido estas ideas, pues los pueblos tienen un derecho sagrado: el derecho de la libertad... Es una verdadera satisfacción penetrarse a sí mismo, buscarse a sí mismo, liberarse de todo lo que no sea universal; y descubrir en tí la límpida idea de la humanidad, sentir que se forma parte del amor fraternal por la práctica de la libertad."

Estas palabras fueron pronunciadas en 1923 en Viena, en el centro de la Europa ensordecida por los megáfonos dictatoriales. Ellas suenan como una voz de otro planeta — y las repetimos a fin de templar nuestra propia fe... Tagore creía además que la humanidad tiene que realizar su infinita diversidad. (Yo precisaría de esta manera: Que la humanidad realizarse su unidad dentro de su diversidad). Previendo el peligro de las supremas luchas de razas, él proclama la necesidad de la colaboración entre razas heterogéneas, sin la cual ningún progreso será efectivo. La India, liberándose más tarde también de castas, ayudará a la armonización de las diversidades humanas. El Oriente tiene su misión original, que es distinta de la cruel civilización maqui-

nista del Occidente. La sociedad científica y mecánica es egoísta: ella mecaniza al hombre. La época de Verhaeren es el universal "tic-tac".

Este "tic-tac" del maquinismo que condena el poeta, se puede traducir en lenguaje ideológico, como también en la práctica social y política, por esta palabra: la violencia. Es la maldición de la que debemos — y podemos — redimirnos. Por la "no-violencia". Expresión sin sentido para los Europeos y los Americanos obsesionados por el culto de la fuerza brutal. Escuchemos una voz más, la de Mahatma Gandhi, el profeta de la India:

"Creo en lo no-violencia y pienso que ella puede ser realizada entre los individuos y entre las naciones. Ella no significa sin embargo la no-oposición al mal. Al contrario, la no-violencia, así como la entiendo yo, es una lucha real y activa contra el mal, más real que el espíritu de represión, pues el carácter esencial de la represión consiste en que éste da nacimiento a otros males. Deseo una resistencia espiritual y por lo tanto moral contra todo lo que es inmoral. Trato por todos los medios de mellar el filo del sable que usa el tirano; no levanto contra él un sable más filoso aún, sino que lo desconcierto dejándolo esperar que yo le ponga una resistencia física. Las fuerzas espirituales con que resisto, lo paralizan. Al principio lo turban y, al final, lo obligan a apreciar al adversario. Esta apreciación, en vez de humillararlo, lo enaltece."

He ahí, en unos cuantos renglones, la definición, la táctica, la significación ética y psicológica de la no-violencia. (¡Y cuando pensamos en los centenares de tomos masivos consagrados a la estrategia de la guerra!). Gandhi pudo darnos en nuestros días una síntesis tan viva, porque nadie la ha vivido con más intensidad y más lucidez que él. La no-violencia, bajo su forma dinámica, significa sufrimiento digno, activo. ¡Cuántos, entre los contemporáneos de Gandhi COMPRENDEN siquiera esto? ¡Cuántos, entre los contemporáneos de Jesús de Nazareth, han comprendido el Sermón de la Montaña? El eterno cuento del sacrificio voluntario del hombre, que se ofrenda en aras de la salvación de la humanidad.

Y sin embargo no es un cuento. Una creencia, una idea se transforma en realidad en el momento en que se encarna en un hombre. Y si se puede encarnar en un hombre, puede vivir en decenas, centenares, en miles de hombres — hasta llegar a ser para siempre el bien natural de millones de criaturas humanas, en la patria supranacional, en aquel paraíso de la libertad evocado por Rabindranath Tagore en GITANJALI:

"Allí donde el Espíritu reside sin miedo y donde la frente está levantada;  
allí donde libre es la conciencia;  
allí donde el mundo no ha sido despedazado entre estrechos muros;  
allí donde las palabras brotan desde las profundidades de la sinceridad;  
allí donde el esfuerzo extiende, incansable, los brazos hacia el perfeccionamiento;  
allí donde la fuente límpida de la razón no se ha extraviado por entre el obscurecido y mortífero desierto de la tradición;  
allí adonde guiado por tí, el Espíritu avanza en incesante ensanchamiento del pensamiento y de la acción —  
en este paraíso de la Libertad, permíteme, o Padre, que la patria mía se despierte!"

## Apuntes Sobre el Dolor Humano

Revisando mis papeles viejos encuentro, a través de los siglos, mucha calandia y ruindad entre la humana especie. Los inventos científicos no han sido inventados para servicio de todos por igual; solamente una pequeña minoría es la que se aprovecha de las fabulosas ganancias que hoy en día aporta la técnica. La corriente apostosa del dinero posee más fuerza que la virtuosa razón del hombre, y la moral pierde terreno ante tanto materialismo que hace a los hombres indiferentes ante la horrible tragedia que sufren los pueblos. Con esto podría dar por terminado este pequeño trabajo; pero continúo. Esto está muy re-

queteprobado con sólo observar al mundo humano en todas sus formas. Sufrió ayer, sufre hoy y sufrirá mañana, en tanto no se transforme la sociedad presente en otra más razonable y equitativa. ¿Qué hacer, pues? Esta es la interrogación más fundamental de la vida. ¿No la podrían hacer los eminentes sabios de nuestros días? Quizás nos responderían que están muy ocupados en el perfeccionamiento de la "Bomba Atómica". ¿Y para qué diablos más Bomba atómica que la que tienen como calvario los pueblos? ¿Para hacer desaparecer al monstruo de Moscú y todo su aparato criminal de la faz de la tierra? ¿No estaría del todo mal si así



fucese!  
Si por casualidad mañana u otro día

## Valor Social del Saber

Por ANGEL SAMBLANCAT

Las conferencias organizadas por la Federación Local de la F.A.M. (Federación Anarquista Mexicana) en la capital azteca, van animándose progresivamente y marcando más puntos de graduación térmica de día en día. Las inauguró el que suscribe con un cursillo de pláticas sobre el Arte, la Cultura, la Mujer, el problema de la Tierra y el Dogma religioso, de que ya tienen noticia nuestros lectores.

Me siguió en el bataneó y batacaneo de la palabra un compañero mexicano muy competente — Carlos Pacheco — desarrollando el tema "Precisiones anarquistas". Y ha continuado brillantemente esta labor la profesora Luz M. Cienfuegos, disertando sobre el Alma y haciendo algunas incursiones interesantes en la Biología, la Física y la Neurología y otras ramas del conocimiento.

Como al final de esta última charla se invitara al público a dar su parecer acerca de lo expuesto por la oradora, y no estando yo enteramente conforme con alguno de los puntos de vista de la misma, pedí hablar para ampliaciones y aclaraciones. Se me permitió explayarme. Y lo que dije, levantó una gurullada de apasionados comentarios y enardecidas discusiones. La mayoría de los que en estas últimas tomaron parte, sin llegar a un acuerdo, coincidió en la necesidad de formalizar una polémica sobre los temas a debate.

Por mí, que no quede. Yo acepto controversia con cualquiera de los que me la brindan, sin previo y premeditado enguizgue mío, para defender las siguientes tesis, que mi contrincante o contrincantes pueden rebatir libremente y aniquilar con las suyas y con sus razonamientos:

1a. — La ciencia no es un agente de policía o de investigación de la Verdad, sino la buscona de las utilidades del privilegio. Es más inteligente un burro, que se descarga por las orejas al que lo monta o le devuelve coces por palos, que Aristóteles y que Platón.

2a. — Los sabios no son sino muy excepcionalmente — caso Eliseo Reclús — y por chiripa y a pesar suyo, los bienhechores de la Humanidad, sino criados del capital y gendarmes del Estado, a la vez que alcahuetes de uno y de otro. El perro que muerde el bozal y la cadena, nos da lecciones más provechosas que Freud y que Einstein. Los intelectuales comen de la cabeza con el mismo honor, que los que se la dejan indurar y duraznar por sus mujeres.

3a. — La escuela es la cárcel de los más sanos y bellos instintos — iniciativa, independencia, rebeldía — y el sepulcro de la razón y de las almas. La pedagogía es una pederrología.

4a. — La ciencia no liberará al hombre. Ni le enseña lo que él por sí mismo no aprende. Un recién nacido, que ordeña a puñetazos el botito materno, sabe ya todo lo que debe saber. En fin, la única que nos puede fundir todos los grillos a los forzados y penados de la vida es la Revolución Social, de tipo comunista libertario-naturalmente.

La polémica tendrá lugar en acto público, celebrado en una sola sesión o en cuatro sucesivas, los martes de cada semana, a las ocho de la noche, en el Centro Cultural Iberoamericano de nuestra Ciudad. O en otro de capacidad mayor, que eventualmente se habilite.

El mantenedor de las tesis enunciadas haría, en una sola intervención de 25 minutos, la defensa de cada una de ellas. Su antagonista las refutaría, y sostendría las que tuviera por conveniente, en otra intervención única, de la misma duración de tiempo. Se admitiría una rectificación o réplica de diez minutos a cada uno de los arguyentes. Se concedería a continuación la palabra al público; desde luego, por una sola vez y por espacio de siete u ocho minutos, a cada uno de los asistentes que lo solicitasen, para corroborar lo afirmado por los contendientes o para combatirlo.

Los concurrentes a la velada o veladas designarían un encauzador de debates cuyas funciones se limitarían a registrar y expedir los respectivos turnos demandados, a atajar los ataques de carácter personal y a traer al asunto a los que se fuesen por los cerros de Ubeda.

Acabarían el acto o los actos con una colecta pro S.I.A.; pro Prensa anarquista del Continente — "Tierra y Libertad", "Regeneración" y "Solidaridad Obrera", de México y "Cultura Proletaria" de New York —; y a favor de la resistencia armada española.

— para el caso es igual — el sistema democrático, no importa de que país, se viese amenazado a desaparecer como tal por la intransigencia de los trabajadores organizado revolucionariamente, con bases orgánicas hacia una sociedad libre, ¿a qué medios recurrirían los señores de la Industria y la Banca, y sus sostenedores los gobernantes? La contestación es tan simple como clarividente. ¡Metrala y más metrala! La historia está llena de estos ejemplos. El nombre no representa nada ni tiene valor ninguno, únicamente su contenido ideológico es el que persiste y se graba, además en la mente de aquellos que batallan diariamente por su pronta plasmación.

Si Rusia la cruel de hoy, con todo su sistema lleno de verdugos, no sería una amenaza para el mundo capitalista, como ayer lo fue Hitler, tened en cuenta que su sistema sería maravilloso para todos esos señores que lo único que desean es, que los pueblos sean igual que los cementerios. Los verdaderos pueblos no cuentan para nada ante los que viven una vida feliz y sin trabajar. ¡Esto no lo dudéis trabajadores todos! Las dictaduras (todas las dictaduras) sólo persiguen un

fin: el de perpetuar la más bárbara de todas las esclavitudes entre los productores de toda la riqueza social: Primero vino la que hoy llaman roja, traidora por habersé atrevido a teorizar lo que nunca sintió, y jamás practicara. No olvidemos (con excepciones) del obrero alemán. El daño que ese mil veces criminal hizo al mundo entero no será olvidado jamás.

Más tarde, como recuerdo de dolor y de angustia, hacen un aborto que cae en tierra española, conocido por el "Caudillo" Franco. La obra de esta hiena con figura humana, es algo que espanta y horroriza a toda persona que posee sentimientos humanos. No se conforma con asesinar todos los días a aquel valeroso pueblo a palos y a balazos, sino que lo somete a que se muera de hambre que aún es peor. Pero que no olviden los que tienen mucho dinero para darse un paseito (Continúa en la página 3)